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FECHA: Diciembre 07 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Choque por alcance deja 2 heridos”  

Criterio “Olvera, vigilando por sus votantes”  

 “Caen seis por tráfico de tachas en Tepeji”  

 “Brrr, ¡nos congelamos!... y viene lo peor”  

 
“Piden equipar penas judiciales”  

 “Recrudece Frío”  

 
“Empresarios rechazan a Galland para el Infonavit”  

El Independiente “Empleo en hidalgo se mantiene a la alza: IMSS”  

La Crónica “Notorio retraso en inspección de farmacias por la Copriseh”  

 
“Releva la OCDE atorón educativo”  

 
“Persiste deterioro educativo: OCDE”  

 

“Desalmado” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-IEE emitirá convocatoria para observadores electorales: El Consejo General del IEE busca la participación 
activa de observadores electorales para el próximo proceso de renovación de ayuntamientos, para ello exigirá por escrito 

por escrito un informe de cada uno de los registrados, informó el secretario, Francisco Ortega. Indicó que la Comisión de 

capacitación electoral y educación cívica presentará la convocatoria para observadores electorales ante el pleno el próximo 
miércoles en sesión ordinaria, para ser publicada el mes de enero. Ortega Sánchez expresó que una de las discusiones que 

hubo al interior de la Comisión al realizar la convocatoria fue el asunto relacionado con la presentación de uniforme por 
parte de los observadores, el cual pocas veces es entregado al IEE. Explicó que de acuerdo a la convocatoria a revisar por 

el Consejo General el próximo miércoles, el registro de interesados en ser observadores electorales comenzará el día cuatro 

de enero y está abierta a la población en general sea o no sea hidalguense. El informe solicitado a los observadores podría 
servir al IEE, a los partidos políticos y candidatos para mejorar su desempeño durante los procesos electorales, expresó el 

funcionario electoral. No obstante, el pasado proceso sólo se recibieron seis informes de los 265 observadores registrados. 
Hay la insistencia en la necesidad de instar a los observadores de que al término del proceso electoral, a más tardar el día 

11 de julio, presenten un informe, aunque y dijo que tal vez la razón por la que no entregan el informe que se le solicita es 

porque no hubo incidencias. Cabe señalar que de acuerdo a la ley electoral la función de un observador es inhibir 
conductas atípicas o irregulares que violenten el proceso electoral. (Verónica ángeles, página 03) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Obradoristas desconocen a Ortega: Los obradoristas en Hidalgo le dieron la espalda y desconocieron a la 

dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), por las irregularidades en la renovación del líder 

perredista, Jesús Ortega, declaró Hugo Jaciel Mendoza Hernández, coordinador Distrital de Protagonistas del Cambio del 
Movimiento Obradorista en la entidad. El representante del Gobierno Legítimo en el estado, explicó que el pasado 5 de 

diciembre se tenía que llevar a cabo el Consejo Nacional y las elecciones internas perredistas para designar a un nuevo 
líder para el PRD en el país, sin embargo fue suspendida causando un periodo irregular dentro del instituto político.  “Se 

tomó el acuerdo de que públicamente se desconociera a Jesús Ortega como presidente nacional del partido (PRD), porque 
en el Congreso refundación del año pasado, el acuerdo fue que el 5 de diciembre de 2010 se tendría que convocar a 

elecciones para la renovación de la dirigencia nacional”, señaló. Sin embargo, Mendoza Hernández indicó que 

mañosamente Jesús Ortega retrasó el consejo y finalmente suspendió las elecciones abiertas para la militancia y el PRD 
entra en un periodo de irregularidad porque no se nombró a una dirigencia provisional para sacar adelante los trabajos de 

renovación de la presidencia nacional perredista.  Pasada la fecha para la renovación de la dirigencia nacional (hace dos 
días) el G8, integrado por algunas expresiones del sol azteca como Nueva Izquierda, Izquierda Democrática, Izquierda 

Social y Red Izquierda Revolucionaria, deciden desconocer a Jesús Ortega como líder perredista e intentan “rescatar al PRD 

para que su dirigencia sea legal y tenga calidad moral para poder dirigir al instituto político”.  “Lo que se busca es la 
legalidad, es recuperar el partido, la manera en que llegó Jesús Ortega fue accidentada, fue una situación bastante 

irregular, eso ha llevado a una dirigencia bastante controvertida”, dijo el obradorista.  El grupo de los 8 gestiona ante el 
Instituto Federal Electoral (IFE) la toma de nota de las instalaciones del PRD en el Distrito Federal y sedes estatles. 

Claves-Irregularidades• Hugo Jaciel Mendonza Hernández, líder de los obradoristas en Hidalgo, refirió que acudirán al 
IFE para pedir la toma de nota por las irregularidades y por la falta de compromiso de los acuerdos al interior del PRD. • 

“Los documentos entregados al IFE tenían las fechas de renovación de órganos en el PRD de la dirigencia nacional, la 

convocatoria se realizaría el 5 de septiembre y la elección tendría que haber sido el 5 de diciembre”, dijo. • “A partir del 5 
de diciembre, Ortega finalizó su presidencia, se tiene que nombrar a una dirigencia provisional”, finalizó. (Misael Zavala, 

página 11) 

Milenio-PRD acepta coalición en Mineral de la Reforma: El Partido de la Revolución Democrática en Mineral de la 
Reforma aceptó ir en coalición amplia con los demás institutos políticos para las elecciones del próximo 3 de julio de 2011, 

cuando se renovarán a los 84 municipios del estado. En conferencia de prensa, Hilda Miranda Miranda, dirigente del Comité 
Ejecutivo Municipal (CEM) perredista en dicha localidad, informó que con 41 votos a favor de un total de 75 integrantes del 

consejo local del sol azteca, se aceptó ir en alianza con partidos como Acción Nacional, del Trabajo y Convergencia.  
Durante su explicación, la lideresa del PRD dijo que el 27 de noviembre pasado el consejo político discutieron las políticas 

de alianzas donde se decidió que “todas las corrientes están unidas”, además que se apoya la coalición amplia con madurez 

y consenso para construir acuerdos para un proyecto de transición en Mineral de la Reforma.  En lo que respecta al 
candidato que represente al PRD en los comicios del siguiente año, Francisco Javier Coria, presidente del Consejo municipal 

del sol azteca, aseveró que será el órgano que preside quien decida al candidato y mecanismo de elección interna, además 
de comenzar los acuerdos con los demás institutos políticos de izquierda y derecha. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Pachuca, sede del Consejo Nacional del PRI: La ciudad de Pachuca será sede del Consejo Político Nacional 

del PRI el próximo 13 de diciembre a efecto de preparar el proceso de elección del dirigente nacional priista. Asimismo, y a 
propuesta del diputado coahuilense Héctor Franco López, se aprobó llevar al Consejo Político la propuesta de iniciativa de 

reforma a los estatutos del partido, para añadir una nueva fracción XI bis del Artículo 166, a efecto de que el Presidente y 

el Secretario general del Comité Ejecutivo Nacional no puedan postularse como candidatos a la Presidencia de la República, 
a menos que se separen del cargo con seis meses de antelación a la publicación de la convocatoria para la elección de 

dicha candidatura. También se añadiría un segundo transitorio, que señala que esta reforma deberá cumplir los requisitos 
que establece la fracción XXI del Artículo 81 de los Estatutos vigentes y sean notificadas las autoridades competentes, 

como lo señala la legislación electoral, entrando en vigor a partir de la toma de protesta de la próxima dirigencia del Comité 
Ejecutivo Nacional. Los integrantes de la Comisión Política Permanente del Consejo Político Nacional conocieron además 

una propuesta para determinar la postulación de candidatos a diputaciones locales en Coahuila, mediante el principio de 

mayoría relativa. La reunión se llevó a cabo en el salón de Usos Múltiples Alfonso Reyes de la sede del CEN del PRI. La 
presidenta Beatriz Paredes aseguró que su postura se mantendrá neutral para garantizar la viabilidad del proceso. 

Consideró como natural y válido los diálogos y negociaciones al interior del partido, mismos que dijo, redundan en el 
fortalecimiento al interior del PRI. Durante su última visita al estado en noviembre pasado, Beatriz Paredes señaló que el 

estado es uno de los bastiones de ese partido en toda la República y que será una de las principales cartas de cara a la 

elección de 2012 para la presidencia de la República. “Felicito al priismo hidalguense por el nivel de los diputados 
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hidalguenses, están brillando por mérito propio y lo hacen por amor a Hidalgo, están trabajando por el estado”, expresó la 

dirigente nacional de esa fuerza política. “Lo que ha caracterizado al priismo hidalguense en la historia contemporánea de 

México es su compromiso con las grandes causas, por eso son leales al PRI, es una lealtad a los propósitos del partido y a 
la realidad que el PRI ha sabido transformar”, consideró la líder nacional cuando tomó protesta a Omar Fayad como 

dirigente estatal tricolor.  (redacción, página 11) 

Crónica-Nueva secretaría solucionará problemas ambientales: Malo: Enfrenta Hidalgo muchos retos en materia 
ambiental, los cuales se deben al gran atraso en la legislación y en la burocracia en esta materia, pero con la inclusión de la 

Secretaría del Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial en el próximo sexenio podrán solucionarse, detalló Jorge Malo 
Lugo, dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), quien aseveró que la próxima dependencia “será 

una gran herramienta para mitigar los efectos de la histórica contaminación”. Expuso que “Hidalgo presenta en su territorio 
una variada problemática ambiental, que va desde la contaminación al aire, suelo y agua en Tula, por la refinería Miguel 

Hidalgo, la termoeléctrica de la CFE, cementeras, polución del suelo del Valle del Mezquital por las contaminadas aguas 

negras que desde hace más 100 años llegan del Valle de México y que se almacenan en las presas Endhó, Vicente Aguirre 
y Requena”. Mencionó que el sustento de esta nueva institución, la coloca a la vanguardia, con respecto a otras en México, 

pues se incorporan conceptos como el desarrollo sustentable, biodiversidad, áreas protegidas, remediación de sitios 
contaminados y cultura de la denuncia ecológica. “Lo más importante es que en su estructura contempla la creación del 

Instituto de Estudios Ambientales, área que se encargará de monitorear la calidad del en aire, suelo y agua”. (Enrique 

Juárez, página 04) 

Independiente-Rechaza Fernando Flores que “el Profe” pertenezca al Partido Nueva Alianza: El presidente del 

Partido Nueva Alianza, Fernando Flores negó que el recién detenido en Huejutla, Eduardo Ramírez Valencia, alias "el Profe", 
identificado como el jefe de la plaza de Hidalgo de la organización criminal "Los Zetas" y colaborador cercano de Heriberto 

Lazcano "el Lazca", sea miembro de su partido político. Y puntualizó que al ser todavía "presunto delincuente" no puede 

hacer alguna declaración sobre su estatus como persona que cobraba en el gobierno del estado, en la nómina de la 
Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH) con dos plazas de maestro de secundaria y telesecundaria, con salario 

mensual de 20 mil pesos, como dio a conocer El Independiente de Hidalgo. "Como es una presunción que se da de una 
persona, pues mientras no se diga nada de parte de la autoridad correspondiente, nosotros no podemos opinar." -¿Eduardo 

Ramírez es miembro de Nueva Alianza? -Yo no... desconozco que esta persona sea parte de Nueva Alianza, él no es 

militante de Nueva Alianza. Demandará por lista Por otro lado, en relación con la denuncia legal contra quien resulte 
responsable que realizó por difamación en su contra al señalarlo como "aviador" en la SEP, aseguró que esta semana ya 

inician las audiencias ante las instancias legales para aclarar esta situación. "Esta semana ya inicia la primera audiencia 
donde presentaré algunas pruebas sobre la falsedad de la famosa lista que se publicó." Porque externó que esta lista de 

supuestos "aviadores" donde aparece es una forma de difamar su trabajo y el de su partido, por lo que espera demostrarlo 
ante las autoridades correspondientes. (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

Independiente-Gobierno del estado, indiferente a problema de aviadores: Arturo Aparicio: El gobierno de 

Hidalgo da muestra de su indiferencia para resolver el tema de los "aviadores" en la nómina de la Secretaría de Educación 
Pública (SEPH), dijo el dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), Arturo Aparicio Barrios. Lo anterior a propósito de que 

el supuesto narcotraficante Eduardo Ramírez Valencia "el Profe", detenido por elementos de la Policía Federal la semana 

pasada en Huejutla, está implicado en ese probable caso de corrupción,  En entrevista realizada vía telefónica, el dirigente 
petista y diputado local electo exigió al Ejecutivo estatal "que le baje a los privilegios de algunos funcionarios", sobre todo 

del PRI, que aparecen en la lista de "aviadores" de la dependencia estatal.  "Este tipo de vicios dañan a cualquier 
organización, pública o privada, desafortunadamente el gobierno pone en evidencia casos graves de corrupción". El líder 

del Partido de la estrella consideró que la aparición del supuesto integrante de la organización criminal los Zetas en la 

nómina de la SEP, como un hecho aislado. "Quiero pensar que éste sea un caso único y que no exista otro tipo de 
contubernio con el gobierno de Hidalgo". Afirmó que "el futuro de miles de niños se está cayendo, por no contar con el 

sistema educativo de calidad en Hidalgo". Eliminar "aviadores" Arturo Aparicio se comprometió a que una vez que llegue a 
la curul, intentará legislar para erradicar el problema de los "aviadores", no solo en la SEPH, sino en cualquier institución 

pública donde se esté dando este fenómeno.  De acuerdo con el portal transparencia de la Secretaría de Educación, "el 
Profe", contaba dos plazas de maestro de secundaria y telesecundaria, por las cuales cobró de enero a marzo de este año 

63 mil 502 pesos.  A Ramírez Valencia no se le conoce carrera magisterial y permanecía en calidad de comisionado. 

(Gerardo Neria, página 03) 

Independiente-Gonzalo Trejo pone reversa a demanda contra Fayad; panistas acusan al priista de montar 

pantomima: El presidente estatal del PAN Gonzalo Trejo se arrepintió de demandar por difamación a su homólogo del PRI 

Omar Fayad Meneses, bajo el argumento de "no caer en el juego mediático del dirigente priista", informó el director 
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jurídico de Acción Nacional, Carlos Montiel Hernández. Luego de que el líder del tricolor dio a conocer una supuesta lista de 

delegados federales que serían destituidos por no haber apoyado "decididamente", la ex candidata a gobernadora Xóchitl 

Gálvez, acusó al dirigente panista de orquestar un complot. Además lo inculpó de haber dirigido una carta al entonces líder 
nacional del PAN Cesar Nava, donde le pedía colocar "gente a modo" en las dependencias federales instaladas en el estado. 

El jueves 18 de noviembre, Gonzalo Trejo Amador aseguró en entrevista que demandaría a Omar Fayad por difamación, si 
este antes no se retractaba o presentase pruebas de sus acusaciones. El representante jurídico del Comité Directivo Estatal 

del PAN acusó al Revolucionario Institucional de buscar posicionamiento mediático a través del señalamiento "barato" e 

infundado.  En entrevista, Montiel Hernández dijo que no seguirán con el intercambio de acusaciones para no hacer más 
mediantico un asunto que para ellos no tiene trascendencia, indicó. Consideró que enfrascarse en asuntos judiciales no le 

conviene a ningún instituto político, en vísperas de una elección estatal. "Descartamos por ahora demandar a Omar por los 
motivos ya mencionados, además no nos conviene subirnos a discutir asuntos que no tengan que ver con lo estrictamente 

electoral". FEPADE ya investiga El abogado del blanquiazul informó que la Fiscalía Especializada Para Atención de Delitos 
Electorales (FEPADE) ya inició una investigación de oficio, por lo que la dependencia no ha dictado acusaciones directas 

contra ningún militante del PAN.  "Omar Fayad acudió a rendir su declaración y no es el único que lo ha hecho, también lo 

hizo Juan Carlos Robles, presidente del Acción Nacional en Pachuca, como parte de las indagatorias".  "La FEPADE podría 
cerrar el caso por falta de argumentos", adelantó. Carlos Montiel aseguró que tanto la famosa lista y la petición dirigida a 

Cesar Nava es una invención del gobierno del estado como parte de la guerra sucia.  "Como abogado que es, Omar Fayad 
debe saber que según la Ley Orgánica de la Administración Pública de la Federación, las dirigencias estatales de cada 

partido no tienen facultades para remover delegados, eso es competencia exclusiva de cada Secretaría".  Retó al líder 

priista a respaldar sus acusaciones bajo sustento jurídico y a que presente las pruebas que dice tener, "si no, que se deje 
de pantomimas".  (Gerardo Neria, página 05) 

Independiente-Priistas prepararán elección de su líder nacional en Pachuca: El Consejo Político Nacional del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) se reunirá el lunes 13 de noviembre en Pachuca, a efecto de preparar el proceso 

de elección del nuevo dirigente priista, informó ese instituto político a través de un comunicado de prensa. En el marco de 

su VII Reunión Ordinaria, la Comisión Política Permanente del Consejo Nacional aprobó diversos puntos, entre los que 
destaca la sesión de la próxima semana en esta capital. Asimismo, se discutirá una iniciativa de reforma a los estatutos 

para que los próximos presidente y secretario general del Comité Ejecutivo Nacional no puedan postularse como candidatos 
a la Presidencia de la República.  Lo anterior, a menos que se separen del cargo con seis meses de antelación a la 

publicación de la convocatoria para dicha elección. La propuesta fue hecha por el diputado federal por Coahuila, Héctor 

Franco López. Sin definirse aún el lugar donde se llevará a cabo la plenaria, se informó que durante los trabajos se 
definirán las bases de la convocatoria para renovar la dirigencia nacional del PRI, cuya publicación será en el curso de la 

segunda quincena de diciembre. Lo tradicional: candidato de unidad Luego de la VII reunión y ya en conferencia de prensa, 
la actual presidenta del partido Beatriz Paredes, consideró que al PRI no le afecta que desde ahora los dados estén 

cargados hacia una sola persona, el caso de Humberto Moreira, como posible candidato de unidad para ocupar la 

dirigencia.  "Que una personalidad destacada llegue al Partido, no lo veo problemático, creo que éso es bueno y no me 
parece que sea contraproducente para el PRI el que haya un proceso de generación de simpatías hacia el interior." 

(Gerardo Neria, página 06) 

Criterio-Espera PAN estatal todo el apoyo de Madero: Ahora que Gustavo Madero ganó la dirigencia del CEN del 

PAN, a Hidalgo le espera un posicionamiento y un mejor trabajo a nivel nacional, “pues hemos quedado con una estrecha 

relación”, refirió Gonzalo Trejo Amador, presidente estatal del PAN. Por eso, ahora lo principal será canalizar la atención al 
proceso electoral del próximo año, para la renovación de las alcaldías en Hidalgo. “Estoy seguro de que vamos a trabajar 

de manera más coordinada y nos van a apoyar doblemente, vamos a trabajar hombro con hombro con el CEN”, expuso el 
dirigente. El líder blanquiazul, quien destapó su preferencia por el senador al inicio de la campaña, entabló una reunión con 

Gustavo Madero, quien conoce de la situación actual del PAN en Hidalgo y ahora trabajará para empatar proyectos 

estatales. “Tenemos que continuar con los proyectos que ya teníamos en el estado y coincidir en los dos puntos principales 
de su mandato, que son la unidad con los panistas y el compromiso con los ciudadanos, para que así impulsemos las 

reformas que se necesitan en el país y los estados”, declaró. Ante las especulaciones de panistas que aseguran que el 
proceso estuvo amañado por el presidente Felipe Calderón, Trejo Amador respondió que “son totalmente erróneas esas 

apreciaciones, pues claramente se vio que durante el proceso el presidente se mantuvo al margen y no tuvo ningún 
preferido”, explicó. Agregó que los cinco candidatos tuvieron las mismas oportunidades de cabildear los votos de los 381 

consejeros nacionales. Finalmente, dijo sentirse “contento y satisfecho de que haya ganado nuestro candidato, surtió 

efecto todo el trabajo”, indicó. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
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Criterio-Madero abre diálogo con el PRI: Fayad: El dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, mostró su 

beneplácito por la elección del senador Gustavo Madero como nuevo presidente nacional del PAN, principal rival del tricolor 

en los últimos años.  "El PAN inicia una nueva etapa con la llegada de Gustavo Madero a la dirigencia del CEN, ojalá en este 
nuevo ciclo se privilegie el diálogo con las distintas fuerzas políticas", señaló Fayad. En el marco de la renovación de la 

dirigencia nacional panista, el presidente del CDE del PRI en Hidalgo afirmó que la llegada de Gustavo Madero marcará el 
inicio de un nuevo periodo en la relación entre ambos partidos. "Los mexicanos exigen una clase política que sepa conciliar 

y anteponer los intereses de la Nación sobre cualquier agenda de partido; nosotros siempre hemos sido y seremos 

respetuosos de la vida interna que viven los demás partidos políticos", señaló el dirigente. Fayad Meneses expuso que uno 
de los grandes retos de Madero es asumir que las alianzas no sólo se construyen en el plano electoral, sino en el de 

gobierno: "Hay muchos temas urgentes que nos convocan y que no dependen del color que representamos. Son temas que 
le urgen al Estado mexicano, y demandan que los partidos estemos a la altura de lo que ciudadanos esperan". Aseguró que 

el principal interés del PRI es ayudar a que el país salga de la grave situación en que se encuentra. Por ello, el dirigente del 
CDE en Hidalgo consideró positivo que haya un dirigente panista con quien se pueda fortalecer el diálogo. "Nosotros le 

extendemos la mano a Madero para trabajar conjuntamente por México. La apertura no es concesión de mi partido, sino 

una exigencia de la gente, que está verdaderamente cansada de depender de los ciclos electorales de la clase política. Que 
las alianzas trasciendan lo electoral. Que la alianza sea con la sociedad para darle viabilidad a un gobierno que debe estar a 

la altura de todos los mexicanos". (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-El PRI cambiará sus estatutos el próximo lunes: Pachuca se convertirá el próximo lunes en la sede oficial de 
los concilios a los que llegue el Consejo Político Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que tiene en su 

cartera hacer los preparativos para su cambio de dirigencia nacional y algunas modificaciones a sus estatutos.  Por acuerdo 
se decidió mandar los trabajos a la capital hidalguense, en donde escogerán la forma en que habrán de seleccionar a quien 

los dirija a nivel nacional el próximo año. Y a propuesta del coahuilense Héctor Franco López, se modificarán los estatutos 
del tricolor, al añadir una nueva fracción XI bis del artículo 166, como un candado que evita que el presidente y el 

secretario general del CEN puedan postularse como candidatos a la Presidencia de la República. En caso que tengan esa 

aspiración, los dirgentes deberán separarse del cargo, con antelación mínima de seis meses, antes de la publicación de la 
convocatoria. También se añadiría un segundo transitorio, que señala que esta reforma deberá cumplir los requisitos que 

establece la fracción XXI del artículo 81 de los estatutos vigentes y quesean notificadas las autoridades competentes, como 
lo señala la legislación electoral, entrando en vigor a partir de la toma de protesta de la próxima dirigencia del Comité 

Ejecu-tivo Nacional. (Jorge Martínez, página 05) 

Síntesis-Acuerdan perredistas ir en coalición el 03 de julio: A pesar de que al interior del Comité Directivo Municipal 
del Partido de la Revolución Democrática, ya se lograron acuerdos para concretar algún tipo de alianza con los institutos 

políticos de izquierda y con Acción Nacional, Mineral de la Reforma pasará a manos de la oposición en los comicios del tres 
de julio del 2011. Así lo manifestaron los integrantes de la dirigencia local de dicho instituto político, quienes manifestaron 

que en la pasada sesión ordinaria del segundo pleno del Consejo municipal donde de manera unánime se acordó la 

celebración de alianza amplia para enfrentar el próximo proceso electoral. Al respecto Candido Miranda e Hilda Miranda 
Miranda, presidentes del comité municipal y del Consejo, manifestaron que después del acuerdo surgió un aspecto que no 

les deja dudas respecto a su triunfo en las elecciones del 2011 para contender por la presidencia municipal de ese lugar, la 
cual aseguraron que como partido tienen todas las posibilidades de triunfo con o sin coalición alguna. “Algo que no se 

había visto en muchos años en Mineral de La reforma, es que todas las corrientes de izquierda estamos unidas y 

fortalecidos y tengan la seguridad de que vamos a tener a los mejores hombres y mujeres del PRD para contender en las 
elecciones del 2011. De igual manera hicieron un llamado a todos los grupos sociales y políticos de ese municipios para 

sumarse a su proyecto y coincidir en un proyecto que aseguraron tiene como finalidad el bienestar de los habitantes de ese 
municipios, el cual aseguraron que tiene todas las posibilidades reales de poder lograr el triunfo en las urnas, ya que así lo 

han reflejado los resultados de las recientes elecciones. “Con esto demostramos que los perredistas sabemos ponernos de 

acuerdo y que hay madurez política, tolerancia y que sabemos trabajar en la institucionalidad a favor de nuestro partido y 
de los ciudadanos de este municipios por eso a través de este consejo perredista buscaremos trabajar y construir acuerdos 

a favor de un acuerdo de transición democrática que permita a la población mejorar los espacios de poder”. Respecto a los 
mecanismos de elección en caso de una alianza con los partidos de izquierda y e PAN, aseguraron que en estos momentos 

sería prematuro hablar de candidatos toda vez que cada partido al igual que ellos presentará a sus mejores hombres y 
mujeres, pese a lo cual manifestaron que tienen todas las posibilidades de lograr el triunfo, además de que se han 

preparado para lograr el triunfo aún sí no se concretara la alianza. (Jaime Arenal, página 04) 
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Plaza Juárez-Realizará PRI Consejo Político Nacional en Hidalgo; fijará bases para renovar dirigencia: El 

Consejo Político Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) sesionará el próximo lunes 13 de diciembre en 

Pachuca, Hidalgo, para determinar las bases del proceso a través del cual se renovará su dirigencia nacional.  Este 6 de 
diciembre, la Comisión Política Permanente del Consejo Político Nacional estableció que la convocatoria del próximo proceso 

interno la decidirán los miembros del Consejo que se reúnan en Pachuca, señaló un comunicado.  Una de las propuestas 
que se llevarán para su aprobación en la próxima reunión será la modificación a los estatutos para evitar que el presidente 

y secretario general del partido no puedan contender por una candidatura a menos que se separen seis meses antes de sus 

cargos partidistas. La propuesta fue hecha por el diputado federal Héctor Franco López.  En la séptima reunión ordinaria de 
la Comisión Política Permanente también se discutieron los temas para nombrar a los candidatos priístas para contender en 

las elecciones que se celebrarán en 2011 en Coahuila.  Hasta el momento, Humberto Moreira Valdés, gobernador de 
Coahuila, y Emilio Gamboa Patrón, líder de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), han 

manifestado sus intenciones de participar en la contienda interna.  En este sentido, Fidel Herrera, ex gobernador de 
Veracruz, señaló el pasado primero de diciembre que al interior del partido existía un gran acuerdo para que la presidencia 

del partido recayera en el gobernador coahuilense. (redacción, página 03)  

Plaza Juárez-Ahora si con Madero, al PAN de Hidalgo le irá requetebién: Luego de la elección del senador Gustavo 
Madero como nuevo presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN), la dirigencia estatal 

de este instituto político en el estado, encabezada por Gonzalo Trejo Amador, se manifiesta satisfecha, pues asegura que 

favorecerá al desarrollo de los panistas en la entidad. “Participamos en el proceso donde los cinco candidatos, Cecilia 
Romero, Blanca Judith Díaz, los diputados Roberto Gil, Francisco Ramírez Acuña, y el mismo Madero, implementaron una 

amplia campaña en todo el país para escuchar y tratar de sumar al mayor número de consejeros”. Se dijo satisfecho por el 
proceso democrático que se vivió este fin de semana y en el que participaron los 381 Consejeros Nacionales para elegir 

como nuevo dirigente al senador Gustavo Madero Muñoz.  Gonzalo Trejo apuntó que ha entablado una reunión con el 
nuevo dirigente nacional, quien conoce la situación actual del panismo hidalguense y ahora la finalidad es empatar los 

proyectos, sobre todo en vísperas del proceso electoral de 2011.  Indicó que espera que la relación estrecha que mantiene 

con el nuevo presidente del CEN favorezca al desarrollo de los panistas hidalguenses, lo cual se verá reflejado en un apoyo 
al doble para los próximos periodos electorales.  “Estamos muy contentos porque vamos a trabajar hombro con hombro 

con esta nueva dirigencia, porque conocemos al senador Madero y sabemos que su objetivo primordial será mantenerse 
cercano con todos los Comités Estatales”, finalizó. (Ana Luisa vega, página 05) 

Sol de Hidalgo-Los tiempos de Erika: A Erika Ortigoza Vázquez, diputada suplente electa del Partido Verde Ecologista 

de México (PVEM), se le pregunta si Christian Pulido Roldán será un diputado "Juanito" que pedirá licencia para que ella 
pueda ocupar la curul, en cuanto inicie la 61 Legislatura de Hidalgo. "Bueno, eso usted lo está diciendo", replica, 

rápidamente, a lo que el reportero le precisa que es sólo una pregunta. Responde Erika Ortigoza: "Tengo una relación muy 
cordial con mis compañeros del partido. La fórmula así lo dice: él (Christian Pulido Roldán) es el propietario y yo la 

suplente. ¿Verdad? Los tiempos irán marcando esa decisión. "A mí me encanta estar aquí, porque aprendo, difiero y 

participo. Estoy muy cercana a la gente, lo que me gusta hacer". Pero a usted le gustaría legislar? "Por supuesto. En las 
campañas en que he participado nunca he sido una candidata de imposición, sino una candidata con vocación. Me gusta 

estar cerca de la gente, pero, particularmente, responder a la promesa que hago: ser la voz del pueblo en el Congreso". 
Agrega que si esta ocasión tendrá oportunidad de hacerlo y es su momento, "el tiempo lo va a decir. Y si no, pues seguiré 

insistiendo y haré llegar todas las iniciativas y trabajo que tenemos, ya sea en voz propia o en la de nuestro propietario, 

Christian Pulido". ¿DONARÍA SU DIETA? Se le inquiere si, como lo prometió en alguna de sus campañas proselitistas, 
donará su dieta, Erika Ortigoza replica: "Por supuesto. Realmente no andábamos buscando chamba. Será el 100 por ciento, 

como lo firmé ante notario público. Cuando estaba en campaña, dije que no andaba buscando chamba, sino representar a 
la gente. En definitiva, considero que los cargos de elección popular deben ser de dignidad, y así deben ejercerse. "Donar 

mi sueldo no me empacha. Es como retribuir al pueblo lo que da. Y no es un acto de decir «me sobra el dinero», porque a 

nadie le sobra. Es un acto de solidaridad, ¿no? A veces se discuten por horas el aumento al salario mínimo. "Felipe 
Calderón se espanta de que en Haití viven con dos dólares al día cuando aquí, en México, hay gente que lo hace hasta con 

10 pesos... No es dádiva ni acto filantrópico; donar la dieta es sólo por solidaridad y justicia social", explica. ¿BUSCARÁ 
ALCALDÍA PACHUQUEÑA? Se le pregunta si mientras llega el llamado al Congreso buscará la alcaldía pachuqueña o prevé 

que su partido irá en coalición con el PRI. "Mire, creo que es demasiado prematuro hablar de eso. Sé que en materia 
electoral tres meses son estar «a la vuelta de la esquina» o «al cuarto para la una». Estaré en la mejor disposición de lo 

que me señale el presidente de mi partido, Jorge Malo Lugo, y nuestro líder moral, Cuauhtémoc Ochoa.. "Quien decida la 

elección interna del partido tendrá mi apoyo. Si se me beneficia con esa designación, con orgullo y mucho trabajo estaré 
respondiendo", agrega, para luego hablar de una probable coalición con el PRI en las próximas elecciones municipales: 
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"Siempre he creído en el trabajo del Partido Verde. Hay muchas coincidencias entre su plataforma y la del PRI. Esa decisión 

la discutirán las cabezas de los partidos. Las condiciones se exponen a la militancia y, bueno, causaremos adherencia a esa 

decisión. Si es en alianza, haremos nuestro trabajo" (redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Renovó Comité el Frente Juvenil: La participación activa de los jóvenes es fundamental para la 

realización de los objetivos del PRI, de ahí que el dirigente estatal del Frente Juvenil Revolucionario (FJR), Antonio Lechuga 

Reyes, efectuó la sesión de instalación y primera ordinaria de la Comisión Política Permanente, además de tomar protesta 
al Comité Directivo Estatal (CDE) de esta organización. Con la asistencia de jóvenes integrantes de los diferentes sectores 

priistas, Lechuga Reyes agradeció su interés por aportar distintos proyectos y trabajo, pues de esta manera demuestran su 
presencia en la vida política y encamina los esfuerzos en ese sentido. "Dar el ejemplo de que podemos trabajar, de que 

podemos hacer las cosas y de que aquí estamos los jóvenes; aquí está la organización que va a participar y va a demostrar, 
una vez más, por qué queremos ser parte fundamental de este proceso", enfatizó. En su mensaje, el dirigente juvenil 

reconoció el ejemplo y apoyo del primer priista Miguel Osorio, pues con su respaldo se avanza en la nueva etapa del PRI. 

Por eso invitó a los jóvenes a que se sumen a este esfuerzo a fin de poner el mayor empeño y entregar resultados a la 
sociedad y al partido. Aseveró que con la apertura del presidente del CDE, Omar Fayad Meneses, y la confianza que existe 

de parte de Francisco Olvera Ruiz, el Frente Juvenil alcanza metas claras. En la reunión se entregó el Manual de 
Operaciones que sustenta el procedimiento para lograr los objetivos de corto y mediano plazos que demanda el PRI. El 

Comité Directivo Estatal del FJR quedó integrado por Jesús Castillo Santillán, subsecretario de Organización; Wenceslao de 

Jesús Vergara Ibarra, secretario técnico; Manuel Romero Olivares, secretario de Asuntos Electorales; José de Jesús 
Bautista, secretario de Administración y Finanzas, y Ángel David Gutiérrez Hernández, secretario de Relaciones Públicas. 

(redacción, Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Gobierno estatal carece de recursos para dar escoltas: El secretario de Seguridad Pública, Damián Canales 

Mena, reconoció que las sugerencias del gobierno federal representan una especie de utopía para la mayoría de alcaldes en 

la entidad, porque si cada presidente municipal implementara al pie de la letra el manual anti-atentados, necesitaría 
recursos millonarios. A causa de que el gobierno estatal no cuenta con los recursos humanos ni materiales para brindar 

protección a los 84 alcaldes en Hidalgo, el encargado de la seguridad pública pidió a los ediles hacer una valoración de la 
vulnerabilidad que tienen de sufrir un narcoataque y si no es el caso, evitar el uso de recursos públicos para su protección.  

“He venido comentado que tenemos que ser muy cuidadosos al respecto, he señalado que tenemos presencia del crimen 

organizado, nunca lo he negado, pero estamos muy lejos de tener los problemas de seguridad como en Tamaulipas, 
Michoacán, Colima, Chihuahua u otros estados”, consideró. El Manual sugiere la contratación de seis escoltas personales 

por cada presidente municipal, y en caso de ser requerido, la protección se extendería a su esposa e hijos, para cumplir 
con esa sugerencia, la Secretaría de Seguridad Pública necesitaría destinar a más de 500 policías exclusivos para los 

presidentes municipales. De acuerdo al titular de la dependencia, el gobierno estatal se ve rebasado. “Tenemos que ser 

muy responsables del manejo de los recursos públicos, si hablamos de los puros presidentes municipales, estamos 
hablando de que por lo menos necesitamos de poco más de 500 elementos para la seguridad de todos los alcaldes”. Cada 

alcalde tendría que gastar en su seguridad personal una cifra estimada en más de un millón de pesos, los cuales tendrían 
que ser costeados con recursos de las arcas públicas, pues el protocolo de protección para presidentes municipales -

entregado hace una semana por la Secretaría de Seguridad Pública Federal- sugiere la compra de vehículos de lujo y 
blindados, así como armas largas, escoltas y equipos de radio comunicación.  “El servicio de protección de un funcionario 

no lo puede dar cualquier persona, debe estar capacitada para realizarlo, porque cuando no está preparada, si alguna 

persona que es custodiada se ausenta momentáneamente, hay muchos escoltas que se agrupan y se convierten en un 
blanco fácil para una agresión”. Tan sólo para cubrir las necesidades básicas de la población hidalguense, el gobierno 

estatal requiere de tres mil policías, “entonces, imagínense, de momento destinar más de 500” para la sola seguridad de 
los 84 presidentes municipales, simplemente es una sugerencia que la administración de Miguel Ángel Osorio Chong está 

imposibilitada a cumplir.  “Tengo confianza de que todos los presidentes municipales harán una valoración objetiva y no 

distraerán recursos si es que no los necesitan, porque sería una irresponsabilidad actuar de manera distinta”, señaló 
Canales Mena. Medidas preventivas••• De los 84 presidentes municipales, el único obligado a seguir las instrucciones del 

manual de protección de la Secretaría de Seguridad Pública federal, es el alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, 
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quien de acuerdo con las investigaciones de la policía de Hidalgo, ha sido amenazado por la organización criminal de Los 

Zetas, que planeó un atentado en su contra. Damián Canales Mena, titular de Seguridad Pública de Hidalgo, reveló que el 

edil es el único que necesita una protección especial. “Ha habido alcaldes amenazados, caso específico del presidente 
municipal de Tulancingo, que derivado de las investigaciones, tuvimos información de que el señor iba a ser objeto de un 

ataque”. Ante la amenaza de Los Zetas, “sin que él lo pidiera, nosotros nos hicimos cargo de su seguridad, por eso es 
cuando esto se justifique como en este caso, cuando no pasa nada es una irresponsabilidad”. (Ángel Cabrera, página 07) 

Criterio-Planean instaurar un observatorio social: La conformación de un observatorio ciudadano, que interactúe de 

manera directa con el gobierno estatal, buscará constituirse en el mecanismo que permita regresar la credibilidad a la 
sociedad en la clase política que ha dejado muchas cuentas pendientes. Así lo considera José Pablo Mahuaad Pontón, 

actual coordinador de este proyecto que busca identificar, en estos momentos, las bases sobre las cuales habrá de operar 
este novedoso esquema en el próximo sexenio. Esta propuesta, considerada desde el seno del equipo de transición del 

gobernador electo Francisco Olvera Ruiz, tiene la plena intención de darle una mayor transparencia al acto gubernamental 

y abrir las puertas a la sociedad para que participe activamente en la toma de decisiones. De acuerdo con Mahuaad 
Pontón, los políticos le han quedado a deber a la sociedad, debido a las promesas incumplidas y ello ha motivado un 

alejamiento e interés sobre sus actividades. Bajo esta premisa, dijo que se instrumentan mecanismos que puedan acercar y 
comprometer al ciudadano en los actos de gobierno dentro de un esquema de corresponsabilidad. Para ello señaló que se 

realizan los trabajos que fundamenten la operación de este observatorio ciudadano, que sería un enlace directo, “sobre 

todo porque nosotros somos ciudadanos comunes y así entendemos que debemos trabajar bajo esa condición”. Planteó 
que un gobierno moderno ya incluye este tipo de modalidades, en donde se contemplan esquemas de participación directa, 

incluso en ocasiones con modalidades como el presupuesto compartido, que son modelos en donde cada comunidad 
cuenta con determinados recursos, que sirven para las obras que ellas determinen. Otro de los planteamientos en este 

nuevo esquema es ampliar la posibilidad de acceso a internet en el mayor número de comunidades, para dinamizar los 
trámites que se realizan de manera oficial. Esta herramienta permitirá, dijo José Pablo, que haya comunicación más directa 

entre los ciudadanos y los funcionarios públicos, sin necesidad de hacer viajes hasta las oficinas. La ampliación en la 

cobertura de internet no sólo tendrá esa tarea, sino que además tendrá un papel importante en la actividad educativa de 
niños y jóvenes. Junto a esta dinámica de corte social, también habrá un trabajo tesonero con el área académica, en donde 

participarán las universidades públicas y privadas para afianzar que los proyectos tengan viabilidad y la productividad 
necesaria. José Pablo Mahuaad Pontón planteó que este tipo de mecanismos ya funcionan en algunos países como 

Argentina o en ciudades como Barcelona, mientras que en el país reportan buenos resultados en San Luis Potosí. (Jorge 

Martínez, página 04) 

Reloj-Empresarios rechazan a Galland para el Infonavit: Tras la intención de dirigentes panistas de remover a 25 

delegados estatales documentada en la FEPADE, la titular en Hidalgo del Instituto del Fondo para la Vivienda de los 
Trabajadores, Guadalupe Juárez, responde con precisión “el ser delegado no es tema de improvisaciones, es de trabajo y 

conocimiento profesional”. Entrevistada para este medio, la funcionaria expresó su satisfacción con las metas cumplidas en 

Hidalgo y añade que su responsabilidad antes que política es social y apunta “si mañana me dicen que ya no seré delegada 
pues seguramente me verán después en otro lugar, porque el trabajo es lo que recomienda”. Llevo 4 años en el cargo, 

manifiesta la titular del INFONAVIT, al expresar que la relación con los empresarios hidalguenses es respetuosa e 
institucional “mi trabajo es social no político, me respaldan 12 años y un servicio civil de carrera, estoy satisfecha con mi 

trabajo y con los logros obtenidos en Hidalgo”. Convencida, asegura que en la administración del gobernador Osorio las 

cosas fluyen, “no hay queja” y afirma que con la Secretaría de Obras Públicas hay una buena comunicación “digo que soy 
una afortunada porque en Hidalgo hemos avanzado mucho aunque reconozco que aún nos falta hacer más”. De la 

administración municipal de Pachuca que encabeza Geraldina García, manifiesta que la dependencia federal ha sido 
prudente y nunca hubo presiones para “meterle más estrés al asunto”; Guadalupe Juárez dice que con “Geraldina ya 

hemos platicado y tenemos planes muy importantes en materia de vivienda para el año próximo”. Añade que durante la 

administración de Francisco Olvera, Pachuca fue el único municipio con el que hubo acuerdos para dotar de viviendas a 100 
familias de policías municipales que se beneficiaron con créditos “las alianzas con el gobierno hoy están dando frutos” 

afirma la delegada. Cuestionada sobre la presunta intención de ser relevada del cargo por integrantes del Partido Acción 
Nacional responde “yo acataré las decisiones del director general de INFONAVIT, él es quien decide, esta institución tiene 

un fin social, su presupuesto viene de aportaciones patronales y de los trabajadores” y advierte que asumir posiciones 
partidistas o de colores es algo delicado, “mi responsabilidad es atender el cargo”, concluye. (Edmundo Pineda,  primera 

plana) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Ediles aseguran estar seguros en sus municipios: La mayoría de ediles en Hidalgo tienen la percepción de 

que los municipios que gobiernan “son seguros” y como servidores públicos están exentos de sufrir ataques del 

narcotráfico, por lo cual, desestimaron el protocolo de seguridad enviado por la Secretaria de Seguridad Pública Federal, al 
considerarlo excesivo y con medidas exageradas.  Para Eduardo Castelán, presidente de Cuautepec, su municipio es “muy 

tranquilo” y “no tiene necesidad” de implementar estrategias de seguridad personal; esa localidad se encuentra a escasos 
10 minutos de Tulancingo, donde Seguridad Pública aceptó la presencia del grupo criminal de Los Zetas, quienes 

amenazaron a su edil, Jorge Márquez Alvarado.  “No acostumbro a llevar seguridad conmigo a los eventos o en mis 
actividades, en ocasiones me acompañan compañeros de la presidencia porque no hemos hecho nada malo y no tenemos 

temor de ser atacados”, señaló el edil que gobierna en una de las zonas, donde según la Secretaría de la Defensa Nacional, 

se ha detenido la cantidad más grande de presuntos narcotraficantes.  A decir del alcalde de Santiago Tulantepec, Héctor 
García, -ubicado también en la región de Tulancingo- en su municipio no existen brotes del crimen organizado, 

“afortunadamente puedo trasladarme dentro de mi localidad y fuera con tranquilidad, he escuchado que muchos 
compañeros no pueden decir lo mismo”. Confesó que en los recorridos por las comunidades del municipio viaja solo y sin 

ningún tipo de seguridad personal, pues de hacerlo, dejaría “descobijada” a la población. “No existen los recursos, si yo 

tuviera que contratar toda esa protección tendría que reducir el monto destinado a la dirección de seguridad municipal”.  
Otros alcaldes basan su teoría de que no pueden sufrir de narcoataques: “el que nada debe, nada teme” y la mayoría no 

aceptan que el crimen organizado ha permeado en sus comunidades; contrario a lo expuesto por la Secretaría de 
Seguridad Pública Estatal y la Sedena, instituciones que reconocieron la presencia del narco en diferentes municipios. Otro 

alcalde -ubicado en una de las zonas con más presencia del crimen organizado- consideró que las medidas sirven para 
saber cómo actuar en caso de algún ataque, pues confesó que antes de leer el manual, no sabía que existía un protocolo 

para planear sus eventos y visitas a las colonias. “Hay medidas que sí debemos de tomar en cuenta y en consideración, 

porque son medidas preventivas, como la planeación de las rutas que uno hace de manera cotidiana, nos ayudaría en la 
agenda para que no se enteren todos a dónde anda el presidente municipal”, señaló el edil que prefirió omitir su nombre a 

causa de que no cuenta con escoltas ni seguridad personal.  De los 84 presidentes municipales, son contados quienes 
aceptan que son vulnerables ante el crimen organizado, la mayoría comparte otra visión: “son recomendaciones que realiza 

el gobierno federal, principalmente para el norte donde hay mucha delincuencia, creo que ahí es correcto, aquí en el estado 

de Hidalgo no creo que lo tengamos que llevar a cabo, es un poco exagerado”.  El único que aceptó que cuenta con una 
protección especial es Jorge Márquez, de Tulancingo. Claves-Detenidos• De acuerdo con un documento de la Sedena, en 

el sexenio de Miguel Ángel Osorio Chong, han erradicado 35 mil 703 metros cuadrados de amapola y mariguana en 
diferentes municipios.• Los datos señalan que 201 presuntos narcotraficantes han sido asegurados por el Ejército en 

Hidalgo, esto en el periodo que abarca del primero de enero de 2005 a septiembre de 2010.• En Pachuca se detuvieron a 
29; Tulancingo 24, Ixmiquilpan 12; Tula nueve y en Apan, Tepeapulco, Villa de Tezontepec y Tepetitlán a cinco en cada 

uno de estos municipios, mismos que fueron los que mayor índice presentaron. (Ángel Cabrera, página 06) 

Milenio-“Geraldina sigue siendo ilegal”: El síndico procurador jurídico del municipio de Pachuca, y principal promotor 
de la controversia constitucional contra la designación de Geraldina García Gordillo como alcaldesa capitalina, Guillermo 

Galland Guerrero, dijo que el proceso jurídico no fue una estrategia de cara a las elecciones municipales del 2011. Confió 

en que Acción Nacional regresará a la presidencia municipal y aunque aceptó que él dijo que abandonaría el cargo si perdía 
la controversia, no dejará la sindicatura ya que la Corte ni siquiera revisó el caso para emitir un fallo. ¿Qué te deja la 

decisión de la Suprema Corte? A mi en lo particular me extrañó mucho que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) no quisiera entrarle al tema, no le quiso entrar porque tenía justificación para no hacerlo; sin embargo yo atendía a 

otros criterios, por ejemplo al que era una cuestión demasiado obvia, demasiado inmoral, demasiado evidente el cochinero 

que había como para que la Corte no le entrara, eso era lo que yo pensaba.  Considero que existió una ventana grandísima 
en nuestras leyes y me atrevería a decir que es una ventana que promueve la impunidad, porque ahora ya sabemos que si 

dos terceras partes de un ayuntamiento se desisten puede quedar impune un acto, a mi me parece gravísimo ese 
esquema, creo que la Corte no se asomó ni si quiera a ver que era un precedente abierto a este esquema de total 

impunidad.  Esto no significa que no haya existido un acto ilegal, claro que existió, lo que pasa es que nadie lo revisó, 
nadie se dio cuenta, pero con todo esto yo sigo afirmando que la designación de Geraldina es ilegal. ¿La controversia 

fue una estrategia política del Partido Acción Nacional de cara al 2011? Lamentablemente en Hidalgo tenemos 

elecciones a cada rato y cualquier cosa que sea buena, mala, propuesta, no propuesta, si estamos a favor o en contra, lo 
que sea puede meter ruido en el tema de que si se está politizando, de tal manera que cualquier persona puede pensar 

que estamos politizando.  A mi me parece que el argumento es muy débil, pero obviamente el Gobierno, la propia 
Geraldina García y todos sabían que si nosotros evidenciábamos los excesos que han tenido en Pachuca y que un tribunal 
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lo hiciera partícipe, pues en ese momento los electores se iban a dar cuenta que existían excesos tales como poner 

gobernantes, eso es una cosa gravísima.  Con todo y todo estamos contentos porque creemos que de hoy en adelante van 

a pensar dos veces en violentar o no las leyes porque saben de ante mano que va haber alguien que va a poder hacer 
ruido con eso. Al final de cuentas creo que el PAN en Pachuca está muy bien posicionado y yo no tengo duda alguna de 

que pueda ganar la presidencia municipal y creo francamente que vamos a recuperar la capital. ¿Te hicieron algún 
ofrecimiento para que retiraras la controversia? De manera directa no, pero de manera indirecta sí, no ofreciéndome 

dinero, si no diciéndome que me podía ir mejor si dejaba yo el tema de la controversia, fue muy cuidado. Hubo dos 

acercamientos donde me recomendaban que me desistiera y que me fuera por la vía del diálogo para que me fuera mejor… 
nunca me hablaron de dinero siempre fue refinado el asunto siempre fue el tema de te puede ir mejor en un esquema de 

conciliación, que yo podía crecer como político, sin embargo obviamente yo no puedo acusar de que haya suido el 
Gobernador o el Secretario de Gobierno.  Eso lo deje a un lado simplemente como un acercamiento, pero nunca hubo 

ofrecimientos de dinero, sí hubo comentarios pasilleros donde me decían que si yo había aceptado dinero se hablaba de 10 
millones de pesos, realmente no hubo ningún ofrecimiento formal, sin embargo no dudo que intentaron hacerlo. ¿Te hizo 

falta a apoyo? A mi me parece que más que falta de apoyo, fue falta de interés, un poco por parte de la dirigencia 

nacional del PAN, siento que al comentar el asunto no se le puso la atención debida, incluso al principio de la controversia 
la dirigencia traía la idea de que no iba a prosperar pero ni siquiera la leyeron, yo quiero entender que fue por ocupaciones 

que los tenían más entretenidos.  Eso ya quedó atrás la dirigencia estatal apoyó, la dirigencia municipal apoyó, no hay 
reclamo yo entiendo que a veces el trabajo hace que no tengas el cuidado suficiente para atender los asuntos, pero 

probablemente sí como consejero estatal y como ex presidente del partido sí tendré que hacer una carta donde exponga 

que hay problemas en los estados que a veces vale la pena revisar con mayor cuidado. ¿Te va o te quedas?-Lo que me 
queda claro es que al tema Geraldina vamos a tenerle que dar la vuelta lamentablemente para todos, vienen cosas muy 

interesantes, reglamentos que tenemos que aprobar, seguimiento a propuestas y que eso favorece a que el ánimo sea de 
trabajar en pro de la ciudadanía. Reconozco que dije en su momento, cuando no existía un desistimiento, cuando no existía 

una ley orgánica municipal derogada, cuando el asunto estaba virgen que estaba en manos de los magistrados, en ese 
momento yo comente que si perdía el asuntó, pues que alguien viniera y que lo hiciera mejor, palabras más palabras 

menos, sin embargo a mi me parece que no se perdió, si a mi alguien me demuestra con argumentos jurídicos que me 

equivoque o que la Corte dice que mis argumentos están mal planteados definitivamente renunció porque esa fue mi 
palabra, sin embargo en un esquema donde yo me sienta perdedor, con toda entereza no me siento perdedor.  (Jonathan 

Collazo, página 10) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Madero, por alianza con PRD en Edomex: La nueva dirigencia del Partido Acción Nacional mantendrá el 

esquema de las alianzas con el fin de “defender la democracia y combatir los cacicazgos”.  El recién electo dirigente, 
Gustavo Madero, aseguró que las candidaturas comunes no se limitarán a un solo partido y tienen el propósito de 

mantener la transición que se inició hace diez años con la llegada del PAN a la Presidencia.  Respecto a la dirección que 

tendrá el CEN con el tema de las alianzas y candidaturas comunes, Madero anticipó que no buscará alterar las decisiones 
tomadas anteriormente, sino sumarse a lo construido.  A unas horas de haber tomado posesión, el líder panista habló de 

las alianzas en el Estado de México, donde el proceso electoral se llevará a cabo en julio de 2011, y aseguró que se 
retomará la mesa pactada con César Nava.  “No buscaré alterar rumbos, sino impulsar los acuerdos en la dirección que 

vayan construyéndose. La intención inicial sí apuntaba en esa dirección, pero desconozco los avances”, precisó. Este 
miércoles habrá una mesa específica para conocer a fondo el tema, del que ya se habían pactado acuerdos previos con el 

PRD en la entidad mexiquense.  Madero aseguró que las alianzas se harán con ciudadanos, organizaciones y partidos y 

buscan “no quedarse a mitad del camino” en el proceso de transición.  Adjudicó a este proceso los avances en el régimen 
presidencial y la separación de poderes. Esto debido a que, dijo, desde el inicio de la administración panista, el mandatario 

federal no es omnipotente, y se tiene un respeto a la división de las acciones de los legisladores y el Poder Judicial.  
Celebró los avances, pero advirtió que aún no se llega a un México seguro, con desarrollo sustentable y, a decir de Madero, 

“el PAN tiene las mejores propuestas para conducir al país a concluir esta transición”.  Unidad partidista A unas horas de 

concluir la conformación del CEN panista y luego de que Roberto Gil se inconformara por el proceso, Gustavo Madero 
descartó que haya un rompimiento con la corriente que encabeza el diputado federal.  Dijo que desgraciadamente hubo 

una dificultad en ese momento y en esos términos para su inclusión. Confió en que se pueda dialogar y aseguró que en 
ningún momento se trata de dejar fuera a nadie.  El líder panista consideró que la integración del CEN aportará grandes 

beneficios al partido en su deliberación y estrategia.  Madero reiteró que su mano aún está extendida para Roberto Gil, y 
rechazó que su inconformidad sea una mala señal para Acción Nacional, luego de que, consideró, éste saliera bien librado 
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del proceso de renovación de su dirigencia nacional.  “Con capacidad para entender la derrota”••• El nuevo líder del 

PAN, Gustavo Madero, es un hombre con capacidad y temple para admitir la derrota que tendrán frente al PRI, expresó el 

gobernador de Coahuila y próximo aspirante a la dirigencia nacional del tricolor, Humberto Moreira.“Considero que Madero 
tiene el temple para asumir la derrota que tendrá el PAN con nosotros. Lo veo un hombre con esa formación y esa 

capacidad para aceptar que en 2012 van a ser derrotados y creo que su madurez le va a permitir entenderlo”, manifestó.  
Expuso que el líder blanquiazul es una persona con la que se podrá dialogar; sin embargo, dijo que esperará a que se 

defina su proyecto político en el cual espera ser el próximo líder priista. Confió en que no exista una intromisión del 

Presidente de la República en las elecciones, tras criticar su reciente participación en el Auditorio Nacional, cuyo acto, dijo, 
abre la puerta para una confrontación política innecesaria. (Miriam del Castillo, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-se dice… 

que Pedro Solares tal vez no sepa tanto de política como mucho aseguran, pero de que sabe hacer campañas, lo sabe. Y es 

que el dirigente de la Coalición Nacional de Agrupaciones Productivas y de Servicios (CNAPS), famoso ya por sus 
calcomanías de Pachuca para los Pachuqueños, ahora reparte unas llamativas tarjetas navideñas con su nombre de casa en 

casa, algo que con seguridad volverá a dar de qué hablar. 

Hay que recordar que Solares pretende ser candidato del PRI a la presidencia municipal de Pachuca. 

que Xóchitl Gálvez estuvo de visita en Hidalgo la semana pasada para visitar Huejutla y Huautla, en la región Huasteca. En 
Huejutla una de sus actividades fue ofrecer una plática en el hotel Santa Cecilia junto al propietario del negocio, Carlos 

Fayad, ex alcalde de ese municipio, y el hermano de éste, Said, quien busca convertirse en el abanderado del tricolor en 
esa demarcación. 

que hablando de Said Fayad, este personaje ha comentado entre sus más allegados que si el PRI no lo postula como su 
candidato a la alcaldía de Huejutla el próximo año, entonces participaría en las boletas bajo las siglas de Acción Nacional. 

Es más: Said Fayad prepara ya una gran comida para el 7 de enero próximo, con motivo de su cumpleaños, fiesta en la 

que —se comenta— aprovecharía para destaparse por el blanquiazul. 

que el mal tiempo estuvo en contra de la marcha organizada ayer en Huejutla en apoyo del profesor detenido por la Policía 

Federal la semana pasada. Y es que la lluvia y el frío terminaron por ahuyentar a buena parte de quienes se sumarían a la 
caminata del silencio, la cual se realizó sin incidentes, aunque con menos participantes de lo que esperaban sus 

organizadores. 

que el gozo de los maestros por recibir una computadora portátil en días recientes comienza a irse al pozo, pues los propios 

mentores dirigidos por Mirna García López se han dado cuenta de que la mayoría de estas máquinas electrónicas fueron 
entregadas a profesores simpatizantes con el Panal, haciendo menos a los afines al tricolor. 

La molestia de muchos es que esas laptop fueron compradas con dinero público, pero que los ganones fueron los 
panalistas. 

que después de tantas cooperaciones “voluntarias” aportadas por funcionarios del gobierno estatal, comentan muchos de 

ellos que ojalá en los festejos de fin de año realmente el personal sea reconocido con brindis en lugares cómodos, y que 

sea por dependencias y no en bola, como se ha corrido la voz, al pretender juntar hasta tres secretarías por acto. 

(redacción, página 03) 
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Milenio-El pájaro carpintero… 

Que como en el Valle del Mezquital no quieren quedarse atrás con las reuniones importantes de altos funcionarios, tipo 
COP 16, los alcaldes de esa zona del estado decidieron hacer su Primera Cumbre para ponerse de acuerdo en la planeación 

de aquí a muchos años en materia de seguridad y obras públicas. Lo único malo es que sus planes no van más allá de 
pavimentar calles y organizar fiestas patronales, claro, con dinero del pueblo. 

Que en Mineral de la Reforma, el PRD ya decidió que sí se van a coaligar con el PAN, Convergencia y PT pese a que 
el partido a nivel nacional está en crisis, y en el estado ni se diga. Dicen que los chuchistas decidieron ir en coalición no 

tanto porque Pedro Porras se los exigiera, sino porque Gonzalo Trejo, líder del PAN, es quien buscará la alcaldía de ese 
municipio en 2011. 

Que el diputado federal, Héctor Pedraza, anda medio confundido y retrasado. Luego que la semana anterior el PAN 
festejara sus primeros 10 años en el poder de México, el legislador priista apenas salió a dar su mensaje y lo hizo de 

manera errónea. Dicen que lo único que se le ocurrió decir es que gracias al PAN en Hidalgo sigue habiendo falta de 
oportunidades en todos los rubros. 

Que quien se la pasó de perlas durante el otro festejo panista, el de Gustavo Madero, fue el líder del blanquiazulen 
Hidalgo, Gonzalo Trejo, quien como todo un amigo fiel estuvo presente en todo momento al lado del nuevo presidente 

del CEN panista. Aunque la otra versión que circula es la que señala a Trejo como nuevo guarura de Madero, pues no se le 
despegaba ni un solo segundo, mucho menos para las fotos. Eso sí es ser amigo.  

Que como este día es la comilona de fin de año de los sindicalizados del gobierno del estado, se recomienda a la población 
no hacer trámite alguno porque no habrá nadie que lo atienda y es que se rumora que como es el último festejo navideño 

de esta administración habrá muchas rifas de regalos y hasta se rumora que podría haber automóviles, mole, tequila y 
hasta un día descanso. No tienen nada más qué pedir, pues para los ganones después les siguen sus vacaciones para 

cerrar el año con broche de oro. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Hubo dos acercamientos donde me recomendaban que me desistiera y que me fuera por la vía del diálogo para que me 
fuera mejor.” Guillermo Galland Guerrero, síndico procurador de Pachuca, sobre el tema de la controversia en contra de 
la designación de Geraldina.  

“Lo que se busca es la legalidad, es recuperar el partido, la manera en que llegó Jesús Ortega fue accidentada, fue una 
situación bastante irregular.” Hugo Jaciel Mendoza, coordinador de los obradoristas en Hidalgo, sobre el desconocmiento 

de Jesús Ortega como líder del PRD nacional. 

“Como tal quisiera que fuera una sorpresa, vamos a comentar eso, cómo vamos a empezar a apoyar a Santiago de Anaya, 

me gustaría reservar esto para un acto inaugural, que vean que no son palabras.” 
Lucero Mora, enla ce de Unicef, sobre el nuevo hospital de medicina china en el Mezquital. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Se informó que un equipo representativo del estado de hidalgo participa en la elaboración 

del diagnostico de trabajo sexual y VIH/Sida, que está organizado por el Centro Nacional para la Prevención y control del 
SIDA en Tabasco, actividad que concluye el día 09 de presente. El grupo de hidalguenses se compone de una persona 

transgénero, una trabajadora y un trabajador sexual….  (redacción, primera plana) 
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Independiente-El Socavón: Aunque el aumento de precio a los cigarros está previsto para enero de 2011, el ajuste ya 

se aplica en algunas misceláneas de la capital del estado... Para gandallas, no ganamos... (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
* OMAR, EL DIABLO DE LA PASTORELA DEL PAN: Al PAN no le ha convenido que OMAR FAYAD MENESES (OFM) sea el 

presidente del PRI en Hidalgo, porque el sonriente dirigente tricolor es ya una especie de diablo de la pastorela panista, por 
la forma como los exhibe cada cuarto de hora con respuestas muy pequeñitas de los azules, que ya no saben cómo 

quitárselo de encima. El nativo de Téllez, que si algo conoce es del manejo de escenarios y el lenguaje para atacar y para 

defenderse, ha resultado hasta el momento mucho gallo para GONZALO TREJO, joven dirigente del PAN que hace lo que 
puede para bajarle de volumen a OFM, sin mucho éxito por cierto. Vaya, ni la reina la reina del Twitter, la señora Gálvez, 

que hace su lucha para pelear en el terreno de lo mediático con OFM, ha podido con el estilo de Fayad, que los trae en la 
mira. Cuando el guía de los tricolores los acusó de “delincuentes de cuello azul”, supo lo que hacía. La frase es buena en 

cuestión de comunicación, es corta y dice todo.  La respuesta fue medianita. Se habló por parte del PAN de plazos para que 

Omar tomara una decisión que desde luego no tomó, para berrinche de los seguidores del color azul Mientras pasaba el 
tiempo, se empezaron a saber muchas cosas de la reunión de los panistas para poner en orden a los delegados que no 

quisieron ser porristas de la señora candidata en ese momento. Se habló de una lista en donde estaban los recomendados 
para ser nuevos  delegados, de tal manera que los poco solidarios pasaran a ser miembros de la banca, es decir, quedarían 

sin chamba, en una revancha de los panistas puros que de esta manera pondrían en esos cargos a incondicionales de su 
causa. Sin embargo, ese documento no se conocía, se hablaba de él pero hasta ahí. 

Pero hace unas horas el diablo de la pastorela les asestó otro golpe en plena mollera, cuando en conferencia de prensa 

habló de ese documento que ahora se conoce, en el que distinguidos panistas firman la carta dirigida al ahora ex 
presidente nacional del PAN, César Nava, en la que dan a conocer sus intenciones y dan los nombres de los que deben ser 

nuevos delegados. Pero Omar fue más allá de esta carta, habla de tener por lo menos un testigo que daría su participación 
siempre y cuando se le den las garantías de ser testigo protegido para no ser víctima de la revancha azul. 

Si a esto se le suma el caso de la alcaldesa GERALDINA GARCÍA GORDILLO, que puso de cabeza al reino azul por la 

derrota que se llevaron ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, uno debe suponer que al buen OMAR no le van a 
llegar regalos de navidad de parte de los dirigente del partido de enfrente. 

 
* LO QUE PUEDE PASAR Es claro que el PAN, sobre todo ahora que se avecinan las elecciones municipales, le pondrá 

marcaje especial a OFM para tener elementos y responderle. Porque una cosa ha quedado clara: este presidente del PRI no 
los va dejar dormir tranquilos y no parece decidido a cumplir con la máxima evangélica de poner la otra mejilla cuando lo 

golpean, sino más bien listo para pelear diente por diente y ojo por ojo. Lo que ya se ve es que en la pastorela del PAN se 

les apareció un diablo que no estaba contemplado en el trabajo de Omar Fayad. Desde luego el que ya pegó fue Omar, 
ahora hay que esperar la respuesta de don GONZALO, que tampoco está manco, pero una cosa es cierta, el hombre del 

bulevar Colosio es el que marca la agenda de la actividad política y de pelea con sus rivales de siempre. 
 

* XÓCHITL ESCUCHÓ GRITOS DE PROTESTA EN EL TEC DE PACHUCA La ex candidata de Hidalgo Nos Une acudió al Tec 

de Pachuca al evento de graduación de los nuevos licenciados en Administración, y por ahí se supo que quien ya había 
pagado la fiesta fue el gobernador electo FRANCISCO OLVERA, y que por ello cuando la señora usó el micrófono hubo 

gritos no muy corteses en contra de ella.  Es el riesgo que se corre cuando se busca estar en todos los escenarios para 
estar presente en todo 

(Adalberto Peralta, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

     
 

                          Plaza Juárez                                                                    Criterio 
 

                                
 

 


